



Jahresbericht über das Geschäftsjahr 2018

Co-Präsidentinnen Bettina Benthaus und Nicole Schwarz

Vorstandssitzungen

Seit der letzten GV hat sich der Vorstand neunmal jeweils vor der Fraktionssitzung getroffen. Durch die Anpassung der Traktandenliste ist es – teilweise – gelungen, die Sitzungen speditiver zu gestalten.

Mittwochmorgenkaffee

Mit wenigen Ausnahmen haben sich die GR-Mitglieder, das Fraktionspräsidium und das Vorstands-Co-Präsidium jede Woche mittwochs zum Frühkaffee um 7.30 Uhr im Bangerter getroffen, um aktuelle Informationen auszutauschen und allfällige Aktivitäten, etwa Reaktionen auf Presseanfragen, abzustimmen. Die Runde bewährt sich. Sie versteht sich übrigens nicht als exklusiver Club: Wer das Bedürfnis hat, etwas, was unter den Nägeln brennt, zu besprechen, ist herzlich eingeladen, dabei zu sein.

Arbeitsgruppen und Dossierzuständigkeiten

Sektionsanlässe: Karin Müller, Albi Braun und Gaida Löhr haben im Geschäftsjahr vier Veranstaltungen auf die Beine gestellt (welche s. unten).

Newsletter: Bettina Benthaus und Nicole Schwarz fassten im Geschäftsjahr in 10 Newsletter-Ausgaben Neuigkeiten aus dem Einwohnerrat und weitere Schwerpunktthemen für Mitglieder und Sympathisant/innen zusammen.

Website: Andreas Merz publizierte regelmässig auf unserer Webseite, was im Einwohnerrat läuft und wo Aktionen stattfinden.

Facebook: Parallel zur Website sorgte Gaby Vetsch dafür, dass unser FB-Auftritt mit Bildern und z.T. Filmen gut bestückt war.

Leserbriefe: Unsere Koordinationsfrau in dieser Disziplin ist Simone Abt. Sie stellt sicher, dass Leserbriefe aus unseren Reihen die Redaktion des Binninger Anzeigers fehlerfrei, pünktlich und kontinuierlich (fast jede Woche) erreichen. Im Nachgang zur Klausur im Juni 2018 wurde zudem die Möglichkeit geschaffen, Leserbriefthemen über eine zentrale Datei planbar zu machen.

Stammtisch: Simone Abt und Gaida Löhr versuchten im Geschäftsjahr tapfer, die Tradition des Stammtischs zu reaktivieren. Der Stammtisch ist offen für alle und geredet wird wie am Stammtisch: traktandenfrei.

Kasse: Irène Stiefel sorgte wie immer dafür, dass der Pegel in unserer Kasse auf einem gesunden Niveau bleibt.

Adressen: Nicole Schwarz aktualisierte laufend Adressen und Versandlisten.

Plakate hängen: Unter der Koordination von Bettina Benthaus wurden vor den Abstimmungen an ausgewählten Orten Plakate montiert. Meist waren Barbara Jost, Caroline Rietschi, Simone Abt, Philippe Meerwein und Nicole Schwarz beim Auf- und Abhängen dabei.

Binninger Markt und Weihnachtsmarkt: Die beiden Märkte im Frühjahr und vor der Adventszeit organisierte Simone Abt. Unsere Präsenz auf dem Markt ist wichtig, aber unser Angebot (Kräuter resp. Adventsgrün) hat über die Jahre Konkurrenz bekommen und sollte bei Gelegenheit überdacht werden.



Wahlplattform 2020: Nach der Klausur im Juni 2018 trafen sich Gaida Löhr, Barbara Jost und Nicole Schwarz mehrmals, um die kommunale Wahlplattform 2020 vorzubereiten. Ausgangspunkt dazu waren die Ergebnisse der Klausur von Juni 2018, die Wahlplattform 2016 und die Wahlplattform 2019 der SP BL.

Landratswahlkampf: Seit Herbst 2018 waren Bettina Benthaus und Stephan Zürcher Teil des Wahlkampfteams des Wahlkreises Binningen-Bottmingen. Sie trugen dazu bei, dass die LR-Kandidierenden vorbereitet in den Wahlkampf gehen und Aktionen in Binningen und Bottmingen koordiniert stattfinden konnten.

Let's dance: Simone Abt und Bettina Benthaus trafen sich seit Herbst 2018 zu mehreren Vorbereitungssitzungen für den Tanzanlass, den die Sektion Bottmingen als Wahlkampfevent im Februar 2019 auf die Beine gestellt hatte.

Sektionsanlässe für Mitglieder und Sympathisant/innen

Es fanden im Berichtsjahr vier Anlässe statt. Alle boten Gelegenheit zur Auseinandersetzung mit Themen, die uns in Binningen etwas angehen.

Auch wenn Mitglieder und Sympathisant/innen nicht in grossen Scharen zu diesen Anlässen kommen, sind sie für jene, die kommen, sehr wertvoll. Hier geht es ums Mitdenken und -diskutieren und um die Möglichkeit, bei Bedarf Parolen zu fassen. Das ist unsere primäre Parteilarbeit – Wissen abgleichen, Werte konsolidieren. Es ist enorm wichtig, dass wir dem Raum geben!

16. Mai: Thema **Wahlplattform SP-BL 2019** mit Schwerpunktthemen zu Finanzen, Verkehr und Gesundheit

23. August: Thema Wahlen 2019 mit Besuch von RR-Kandidatin **Kathrin Schweizer**; Abstimmungsthemen Prämienverbilligung und Fair-Food-Initiative

25. Oktober: Themen **Personalreglement** und **Schulhaus Dorf**

24. Januar: Themen **Migration** und **Integration**

Anlässe zu Spezialthemen für Mitglieder

Klausur im Juni zum **Mitgliedernachwuchs** und **Schwerpunktthemen unserer Kommunalpolitik**, aus der ein grosser Strauss von Ideen resultierte (inkl. Flyer für die Mitgliederwerbung).

Info-Anlass im Dezember zum **Alters- und Pflegeheim Binningen**: Im Herbst 2018 sorgte der eigendynamische Stiftungsrat für grossen Aufruhr in der Gemeinde. An einer kurzfristig angesetzten Sitzung im Dezember versuchten wir, den Wissensstand unter den Parteimitgliedern, die in unterschiedlicher Funktion mit der Stiftung zu tun haben, abzugleichen.

Info-Anlass im Januar zum **Wohnheim des VIKZ**: Im Dezember 2018 bauschten die Medien das vom Verband islamischer Kulturzentren an der Baslerstrasse geplante Wohnheim zum Skandal auf. Am Info-Anlass versuchten wir, unsere eigenen Vorbehalte zu benennen und mit dem persönlichen Kennenlernen von Vertretern des VIKZ einen Schritt Richtung Objektivierung zu wagen.

Gesellige Anlässe

Sommerfest auf dem Robi: Ende August 2018 konnten wir unser traditionelles Sommerfest auf dem Robi Binningen abhalten. Schade, war dies der kälteste Abend im ganzen Sommer, schön war es trotzdem, auch die launige Darbietung des «Grabmacher Joggi».



Sozialdemokratische Partei
Binningen

Weihnachtsessen mit der SP Bottmingen: Ein Novum war das Raclette-Essen Ende November in der Bottminger Gemeindestube, zu dem uns die Sektion Bottmingen eingeladen hatte. Der Austausch über die Gemeindegrenze hinaus war bereichernd und soll dieses Jahr mit einer Rückeinladung an die Bottminger fortgesetzt werden.

Standaktionen

Velotour mit RR-Kandidatin Kathrin Schweizer im Oktober

Prämieninitiative im November, parallel zum offiziellen Auftakt des RR-Wahlkampfs

6. Januar Dreikönigsaktion

Marroni-, Rösli-, Telefonaktion im Rahmen des Wahlkampfs im Februar und März

Mitglieder und Sympathisant/innen

Aktuell zählen wir 71 Mitglieder (Vorjahr 75) und 93 Sympathisant/innen (Vorjahr 92).

1 Mitglieder ist im Geschäftsjahr verstorben (Gerlinda Kuchen), 2 sind weggezogen, 1 Mitglied ist ausgetreten. 2 Mitglieder sind neu dazugekommen (Alexandra Völlmin, Ursula Schürch).